

C'est maintenant ou jamais

Un appel urgent pour une transformation des engagements envers l'ODD 16 à mi-parcours de l'Agenda 2030

Déclaration de la société civile de Rome 2023

Synthèse

À mi-parcours de l'Agenda 2030, la communauté internationale est gravement touchée par la multiplication des crises humanitaires dues aux conflits géopolitiques et à leurs conséquences sur la sécurité internationale et le multilatéralisme, en plus des événements climatiques. À ce moment critique, les gouvernements et la communauté internationale doivent repenser les engagements en faveur des ODD et associer les parties prenantes de la société civile à des processus décisionnels plus larges afin de placer l'ODD 16+ au premier plan des discussions mondiales. La déclaration de la société civile de Rome 2023 sur l'ODD 16+ appelle les États membres et les autres parties prenantes à collaborer collectivement et à s'engager à prendre des mesures audacieuses pour faire progresser l'ODD 16+ en vue de la réalisation de sociétés pacifiques, justes et inclusives. La déclaration a été publiée dans le contexte de la conférence 2023 sur l'ODD 16 à Rome (31 mai - 1er juin) et appelle de toute urgence les États membres à prendre des engagements concrets et ambitieux en faveur de l'ODD 16+ à l'approche du Forum Politique de Haut Niveau (FPHN) au mois de juillet et du Sommet sur les ODD au mois de septembre.

Par le biais de la Déclaration de Rome, la société civile propose des recommandations détaillées et orientées vers l'action dans quatre domaines clés pour soutenir et accélérer l'action autour de l'ODD 16+ : 1) Reconnaître et utiliser l'ODD 16+ comme un catalyseur pour la réalisation de l'Agenda 2030 et pour répondre aux crises mondiales actuelles, ainsi que comme un objectif du développement ; 2) Prendre des engagements audacieux et ambitieux lors du sommet 2023 sur les ODD, du sommet de l'avenir en 2024 et au-delà ; 3) Fournir des financements qui catalysent le progrès envers l'ODD 16+ et remettre en place le système financier mondial défectueux ; 4) Reconnaître le rôle indispensable de la société civile pour l'ODD16+ et l'Agenda 2030, ainsi que protéger et élargir l'espace civique .

En tant que société civile, nous craignons que si des mesures urgentes et immédiates ne sont pas prises, les gouvernements et la communauté internationale ne parviendront pas collectivement à atteindre l'ODD16+ et l'ensemble de l'Agenda 2030. Pour tenir la promesse de "Ne laisser personne de côté" et pour que les institutions de gouvernance mondiale accomplissent leur mission avec succès, nous devons travailler ensemble et garantir des processus de prise de décision inclusifs et participatifs afin d'assurer les droits et le bien-être de chacun sur une planète saine et prospère qui est en péril.

Si l'on ne se focalise pas fermement sur les cibles de l'ODD 16+ pour la paix, la justice et l'inclusion, aucun des objectifs de développement durable ne sera atteint dans son intégralité. Des engagements audacieux pour une action urgente sont nécessaires dès maintenant ! **Qu'est-ce qu'on attend?**